
 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

1 

   
Обзор по материалам СМИ  

21 марта  2011 г. 
                                                               

Оглавление: 
1.   СМИ о Таймыре:  

• Устранены 80% нарушений, выявленных контрольно-счетной палатой Таймыра  2 

• На Таймыр прибыла экспедиция «Северный десант»             2 

• Представители краевого Заксобрания и власти Таймыра посетили хатангскую 
котельную                     2 
2. СМИ о городе Дудинке: 

• Международный пункт пропуска Дудинского морского порта начал свою работу   3 

• В Дудинке возрождают национальную игрушку              3 
           3. СМИ о ЕМО «город Норильск»:   

• Жители Норильска пожаловались на следы нефти в водопроводной воде          3 

• Глава Норильска прокомментировал Открытое письмо граждан по вопросу 
хулиганских проявлений в городе                4 

4. СМИ о предприятиях НПР:  

• Стратегия "Норникеля": планы в Аргентине, Перу и на Кубе, возможности 
угледобычи                     4 

5. СМИ о Красноярском крае и СФО:    
• Проверка деклараций о доходах чиновников края нашла более 900 нарушений   5 

• Потребительские расходы населения края за год увеличились на 21%          6 

• В крае открывается горячая линия о государственном софинансировании пенсии 
6. СМИ о России:   

• Медведев отчитал Путина за "крестовый поход"              6 

• Медведев освободил от должностей 6-х генералов МВД            7 

• Путину предложили построить энергомост в Японию              7 

• Новые правила регистрации авто. Революционные изменения           8 

• Рост цен в стране замедляется. Экономисты называют победу над инфляцией 
временной и даже пирровой                9 

7. Разное:     

• Социалист против капиталиста               10 
            8. Курс валют                   11                                                                                                   
           9.Прогноз погоды         11 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА ДУДИНКИ 
ОТДЕЛ ОБЩЕСТВЕННЫХ СВЯЗЕЙ 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

2 

1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Устранены 80% нарушений, выявленных контрольно-счетной палатой Таймыра 
 Более 70% предложений контрольно-счетной палаты Таймыра по экспертно-

аналитическому направлению учтены при принятии решений органами местного 
самоуправления. Предложения были рассмотрены на заседаниях постоянной комиссии по 
финансам, бюджету, налогам, экономической политике, собственности и 
предпринимательской деятельности Таймырского Совета депутатов, сообщает управление 
общественных связей администрации муниципального района. 

Контрольно-счетная палата направила 20 представлений, в которых было вынесено 
133 предложения для рассмотрения и устранения причин и условий нарушений. По 107 (80%) 
нарушения устранены. 

Все заключения палаты направлены в районный Совет депутатов. 18 материалов, в 
соответствии с соглашением о взаимодействии, направлены в прокуратуру Таймыра. По 
одной проверке материал направлен в оперативно-розыскной отдел управления по 
налоговым преступлениям краевого ГУВД. 

Финансовому управлению таймырской администрации, главным распорядителям 
средств районного бюджета, а также остальным участникам бюджетного процесса 
направлено 22 информационных письма, в том числе для принятия мер в соответствии с 
возложенными полномочиями. 

"Таймырский Телеграф" 
 

На Таймыр прибыла экспедиция «Северный десант»  
На Таймыр прибыла экспедиция «Северный десант — 2011», сообщили в пресс-службе 

администрации района. Семь путешественников из Нижневартовска совершают 
экстремальную поездку на снегоходах по российскому Заполярью. 

Стартовали экстремалы 18 марта в поселке Тазовский, финишировать планируют там 
же. Маршрут включает в себя якутский поселок Тикси, мыс Челюскин, архипелаг Северная 
земля в Северном Ледовитом океане, остров Диксон. Всего планируется преодолеть около 7 
тыс. километров, рассказал руководитель экспедиции и по совместительству депутат думы 
Нижневартовска Александр Петерман. В ходе пробега участники экспедиции оценивают 
экологическую обстановку в Российской Арктике и продолжают испытания навигационной 
системы ГЛОНАСС. 

Также в рамках экспедиции завершится акция «Капсула мира» — на дно Северного 
Ледовитого океана будет погружена специальная капсула, в которой будет находиться 
электронный носитель с информацией для потомков. «В акции приняли участие миллионы 
жителей Земли, разного социального положения, возраста, пола, национальной 
принадлежности и вероисповедания, которые обратились к будущим поколениям со своими 
самыми главными пожеланиями, идеями и проектами», рассказали в пресс-службе. Жители 
Таймыра также смогут оставить свои пожелания и обращения к потомкам, которые поместят в 
«Капсулу Мира». 

Информацию, собранную на Таймыре, путешественники передадут по глобальной 
спутниковой системе связи «Иридиум» на Северный полюс маршрутной группе экспедиции 
«Полярное кольцо», которая проведет завершающую фазу сбора информации. 

«Лаборатория новостей» 
 
Представители краевого Заксобрания и власти Таймыра посетили хатангскую 
котельную 

Глава Таймыра Сергей Батурин, депутат Заксобрания Красноярского края Николай 
Фокин и руководитель таймырской администрации Олег Шереметьев побывали с рабочей 
поездкой в Хатанге. Они посетили котельную, сообщает управление общественных связей 
администрации муниципального района. 

В старой котельной руководство района поставило себе задачу не только 
реконструировать котлы, прослужившие 40-50 лет, но и автоматизировать систему подачи 
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угля. Следующим этапом работ станет проведение водоподготовки, которая позволит 
увеличить срок службы котлов до 10 лет.  

Работники учреждений и жители домов, подключенных к этой тепловой сети, в 
настоящее время довольны работой котельной. Нарекания эксплуатантов вызывают сбои в 
настройке оборудования. 

Батурин поручил до начала осени провести весь комплекс пусконаладочных работ для 
того, чтобы полностью исключить сбои в настройке оборудования. 

"Таймырский Телеграф" 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Флаг «Норильского никеля» установят на крыше мира   

Международный пункт пропуска Дудинского морского порта, учрежденный 
постановлением правительства РФ в декабре 2010 года, начал свою работу. 

Это событие особенно важно для ГМК «Норильский никель», Компании ведущей 
независимую транспортную политику и обладающей собственным флотом ледового класса, - 
сообщает «Заполярная правда». 

Сейчас в Дудинке уже оформляют все необходимые таможенные и пограничные 
документы, связанные с пересечением государственной границы России. Первыми прошли 
досмотр и получили отметки в заграничные паспорта об убытии с территории РФ семеро 
полярников, участников Морской ледовой автомобильной экспедиции - 2011, 
отправляющихся в Канаду через Северный полюс на двух колесных плавающих вездеходах 
«Емеля-3» и «Емеля-4». 

«Очень приятно, что первыми прошли через новый международный пункт пропуска 
такие мужественные люди. Это первопроходцы, люди, уходящие в тяжелейшее путешествие 
с целью прославить Россию и установить новый мировой рекорд», - сообщил прессе директор 
Заполярного транспортного филиала ГМК «Норильский никель» Игорь Уздин. 

ИА «Пресс-Лайн» 
 

В Дудинке возрождают национальную игрушку. 
Грантовый проект "Игрушка" поддержан в конкурсе грантовых проектов агентства по 

делам Севера и поддержке коренных малочисленных народов Красноярского края. Проект, 
исполнителем которого выступает хор долганской песни "Арадуой" городского Дома культуры 
Дудинки, будет обеспечен финансированием в сумме 150 тысяч рублей. Цель грантового 
проекта – возрождение игровой культуры народов Севера, утверждение ценности 
национальной игрушки «Оонньуур».  

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

Жители Норильска пожаловались на следы нефти в водопроводной воде  
Жители Норильска пожаловались на запах нефтепродуктов в горячей воде, поступающей 

из водопроводных кранов. Как рассказал ИА KNews замначальника территориального отдела 
управления Роспотребнадзора по Красноярскому краю в Норильске Олег Копытов, жалобы на 
запах нефтепродуктов в горячей воде поступили в конце прошлой недели. 

По его словам, на сегодняшний день горячая вода прямой угрозы жизни и здоровью 
населению Норильска не представляет. «Сегодня утром запах горячей воды был 2 балла, что 
находится в пределах нормы, однако по суммарному содержанию нефтепродуктов есть 
небольшое превышение», — пояснил он. Жителям рекомендовано ограничить использование 
горячей воды для питья, приготовления пищи и проведения гигиенических процедур, 
особенно для маленьких детей. Копытов добавил, что ЧС в городе нет, ситуация имеет 
положительную динамику, но по данному факту проводится проверка. «Мы пытаемся найти 
виновного и привлечь его к административной ответственности, мы уже уведомили 
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прокуратуру. Если виновного не найдут, то будем готовить иски в защиту неопределенного 
круга лиц», — отметил он. 

По его словам, причиной запаха в воде могла стать замена трубы на необработанную и 
грязную трубу какой-либо организацией. В настоящее время проводится промывка системы и 
уже сегодня к вечеру в большинстве домов города горячая вода не будет иметь запах 
нефтепродуктов, заверил Копытов. Он добавил, что, если жители будут обращаться по 
поводу перерасчета платы за горячую воду, то специалисты ведомства окажут им 
консультационную помощь. 

«Лаборатория новостей» 
 

Глава Норильска прокомментировал Открытое письмо граждан по вопросу 
хулиганских проявлений в городе 

Глава Норильска Сергей Шмаков на брифинге в понедельник прокомментировал Открытое 
письмо граждан по вопросу хулиганских проявлений в городе. 

"В письме поднят вопрос: цитирую дословно: "об этнической безопасности НПР". Если есть 
письмо, то проблема в какой-то степени существует, но в какой части – остро не остро – 
нужно разбираться", – заявил он. 

Сотрудники норильского УВД и представители городских национальных диаспор уже 
встретились с инициаторами письма. 

"По приезду из командировки я также встречусь с ними. Общественное обсуждение 
вопроса получает не всегда верное направление, которое уводит в сторону от реальной 
проблемы. Я потребовал конкретных разъяснений по каждому факту, приведенному в письме, 
и получил доклад о ходе работы правоохранительных органов. По одному делу проводится 
проверка, по двум – возбуждены уголовные дела. Причем по одному из дел – драке около 
"АРТ-холла" – родители пострадавшего намерены забрать заявление и прекратить 
расследование", – добавил градоначальник. 

По его словам, на консультативном совете было высказано общее мнение о 
необходимости создания программы толерантного воспитания молодежи с привлечением 
всех городских ресурсов, включая общественность, школы, религиозные организации. 

"Концепция толерантного воспитания молодежи Норильска разработана. Сегодня ее 
проект направлен во все общественные национальные городские организации независимо от 
их регистрации. Мы ждем конкретных предложений от всех, кто заинтересован в воспитании 
молодежи города", – сказал Шмаков. 

В первых числах апреля концепция толерантного воспитания молодежи будет обсуждена 
на очередном заседании консультативного совета. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Стратегия "Норникеля": планы в Аргентине, Перу и на Кубе, возможности угледобычи 
ГМК "Норильский никель" разрабатывает стратегию, предусматривающую, наряду с 

ожидаемым увеличением инвестиций в производство металлов и добычу руды, 
географическую экспансию, в том числе в новых для компании странах - Аргентине, Перу и на 
Кубе, а также расширение сфер деятельности, в том числе за счет организации добычи угля, 
пишут норильские СМИ по итогам обсуждения правлением ГМК стратегии развития компании, 
которое состоялось в этом городе.  

По словам гендиректора "Норникеля" Владимира Стржалковского, стратегия в течение 
полутора месяцев будет доработана. "В течение двух недель все руководители компании 
должны дать письменно свои предложения по стратегии, что с их точки зрения не хватает или 
нужно изменить. После этого материалы рассмотрят на комиссии по стратегии, потом еще 
раз на правлении в узком составе, а потом на совете директоров", - рассказал глава 
компании.  
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Основные направления стратегии - расширение производства металлов, географическая 
диверсификация, изменение позиций в общей корзине металлов доходности (планируют 
увеличить доходность по меди, драгоценным металлам).  

Компания собирается расширить линейку производимых металлов, сделать большее 
присутствие железной руды, в ближайшее время рассмотрит проекты по добыче угля. 
Большие инвестиции собираются направить на увеличение в два раза производства добычи 
руды к 2025 году. Предусмотрено расширение обогатительных фабрик для улучшения 
качества концентрата металлов, пишет ИА "Таймырский Телеграф".  

Также предусмотрено расширение географии компании. По словам Стржалковского, 
основные усилия будут направлены на Норильск и Кольскую ГМК. Запланировано развитие 
Читинского проекта, в результате которого компания получит расширение по молибдену, 
меди, железной руде.  

Кроме того, компания ожидает принятие решения по Воронежскому никелевого проекту. В 
данный момент решается вопрос о получении лицензии. Новый проект позволит производить 
руду-окатыши для Кольской ГМК. Ранее "Норильский никель" с целью изучения открыл 
представительство в Индонезии. Также идет изучение возможностей в Аргентине, Перу, на 
Кубе. Запланировано расширение присутствия в Южной Африканской Республике.  

В стратегии целый раздел посвящен вопросу промышленной экологии и снижению 
антропогенной нагрузки на территорию. В реализацию намеченных планов определены 
большие инвестиции. К 2015 году компания должна почти в 4 раза снизить выбросы. В 2014 
году уже должно быть существенное сокращение выбросов. Рассмотрены конкретные 
мероприятия, в частности, касающиеся производства элементарной серы, закрытие в 
перспективе головных переделов Никелевого завода (плавильный и агломерационный цеха), 
которые серьезно загрязняют воздух. Обсудят меры, как это сделать, не уменьшив объемы 
производства, сократив выпуск продукции. Компания объявила международный тендер для 
тех, кто лучше технически выполнит эту задачу.  

По словам Стржалковского, после закрытия к 2015 году головных переделов Никелевого 
завода проблемы высвобождения персонала не будет. На данный момент компания 
сталкивается с проблемой отсутствия кадров. "После принятия производственной стратегии 
начнут разработку стратегии кадровой подготовки. Расширятся мощности на Надеждинском 
металлургическом заводе. Расширятся возможности строительных компаний. Никто не будет 
потерян. Все нормальные специалисты будут востребованы", – резюмировал Стржалковский. 

РИА Новости 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Прокурорская проверка деклараций о доходах чиновников края нашла более 900 
нарушений  

Прокуратура Красноярского края отчиталась о результатах проверок за год деклараций 
краевых чиновников о доходах — нарушений выявили более 900, но наказанными оказались 
лишь 134 должностных лица, да и те — лишь дисциплинарно. 

Как рассказали в пресс-службе краевой прокуратуры 21 марта, в прошедшем году 
чиновники практически повсеместно искажали сведения о своих доходах. Так, в нарушениях 
уличены сотрудники управлений министерства юстиции России по краю, федерального 
агентства по управлению государственных имуществом по краю, ФНС по краю, ГУФСИН по 
краю, в агентствах труда и занятости населения, по делам Севера и поддержке коренных 
малочисленных народов края, министерствах образования, информатизации и связи, 
транспорта края, службах по контролю в области образования, градостроительной 
деятельности края, в том числе администрации Красноярска, Норильска, ЗАТО 
Железногорск. 

В частности, в управлении Роспотребнадзора по краю, министерстве социальной политики 
края в предоставлении неполных сведений о доходах и имуществе прокурорские работники 
уличили 17 госслужащих. При проверке в органах внутренних дел Красноярска выяснилось, 
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что 102 человека «забыли» продекларировать получение доходов от преподавательской 
деятельности, продажи имущества и доходы по предыдущему месту работы. 

Всего с 30 апреля 2010 года по 1 марта 2011 года установлено 909 нарушений, к 
дисциплинарной ответственности привлекли 134 чиновника. Еще около сотни прокурорских 
актов находится на рассмотрении. 

«Лаборатория новостей» 
 

Потребительские расходы населения Красноярского края за год увеличились на 21%  
В четвертом квартале 2010 года потребительские расходы населения Красноярского края 

составили 11973,9 рубля в месяц на члена домашнего хозяйства, что на 21% больше по 
сравнению с аналогичным периодом 2009 года. 

Как сообщили в пресс-службе Красстата, наибольшую долю составили расходы на 
непродовольственные товары — 41,6%. На оплату услуг и покупку продуктов пришлось 26,7% 
и 26,3% соответственно от общей суммы потребительских расходов. 

Расходы на покупку непродовольственных товаров на одного члена домашнего хозяйства 
составили 4983,5 рубля в месяц, что на 21,6% выше уровня аналогичного периода 2009 года. 
Расходы на оплату услуг сложились в сумме 3198,1 рубля в месяц, что на 23% выше, чем в 
2009 году. 

Расходы на покупку продуктов питания составили 3150 рублей (выше на 12,8%). Основная 
доля в расходах на питание пришлась на покупку мяса, хлеба и молока — 57,5%. В расходах 
на непродовольственные товары — на одежду, мебель и медицинские товары (60,1%), в 
услугах — на оплату услуг жилищно-коммунального хозяйства (34,4%). 

«Лаборатория новостей» 
 

В Красноярском крае открывается горячая линия о государственном 
софинансировании пенсии  

В отделении Пенсионного фонда РФ по Красноярскому краю начинает работу горячая 
линия по программе государственного софинансирования пенсии. Каждый вторник с 14:00 до 
16:00 по телефону (391) 229-10-18 все желающие смогут проконсультироваться по поводу 
увеличения будущей пенсии. 

Напомним, чтобы получить государственное софинансирование, участник программы 
должен в течение года перечислить в фонд своей будущей пенсии от 2 до 12 тысяч рублей. В 
этом случае государство удвоит эти деньги. Платить можно помесячно или разовым 
платежом, причем как через бухгалтерию своего предприятия, так и через любой банк. 
Третьей стороной софинансирования может выступать работодатель. На сегодняшний день 
на территории Красноярского края около 100 тыс. жителей края решили увеличить свою 
пенсию таким образом. Из них 63,8% — женщины, 36,2% — мужчины. В 2011 году на счет 
будущей пенсии они уже перечислили более 15 млн рублей. 

«Лаборатория новостей» 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Медведев отчитал Путина за "крестовый поход"  

Президент России Дмитрий Медведев раскритиковал заявления Владимира Путина по 
Ливии и назвал его выражение о "крестовых походах" недопустимым. Также глава 
государства заявил, что Россия согласна с резолюцией Совбеза ООН, но не намерена 
принимать участия в военной операции. Вместо этого Москва предлагает свои услуги в 
качестве посредника. 

"То, что в настоящий момент по-разному характеризуют ситуацию, нам нужно всем быть 
максимально аккуратными в оценках, ни в коем случае недопустимо использовать 
выражения, которые, по сути, ведут к столкновению цивилизаций, типа "крестовых походов" и 
так далее, это неприемлемо", - цитирует Медведева РИА "Новости". 

Здесь президент разошелся со своим соратником по тандему Владимиром Путиным. 
Выступая сегодня на заводе в Удмуртии, премьер-министр фактически повторил слова 
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ливийского лидера Муаммара Каддафи, который назвал участников военной операции в 
Ливии "крестоносцами". 

"Резолюция Совбеза является неполноценной и ущербной, она разрешает все и 
напоминает средневековый призыв к крестовому походу. Фактически, она позволяет 
вторжение в суверенную страну", - заявил Путин, оговорившись, что это только его личное 
мнение. 

По словам Дмитрия Медведева, ситуация в Ливии была вызвана преступлениями Каддафи, 
которые он совершил против народа. Поэтому РФ сознательно не наложила вето на 
резолюцию ООН по Ливии, так как считает ее правильной. Такие инструкции были даны 
Министерству иностранных дел. 

"Россия не воспользовалась (правом вето) по одной причине - я не считаю эту резолюцию 
неправильной, более того, я считаю, что эта резолюция в целом отражает и наше понимание 
происходящего в Ливии, но не во всем, поэтому мы своим правом вето не воспользовались, и 
это был квалифицированный отказ от ветирования", - сказал Медведев. 

Президент РФ отметил, что ситуацию в Ливии нужно решать путем переговоров и Москва 
готова предложить сторонам конфликта свои услуги в качестве посредника. Ранее многие 
страны Запада разорвали отношения с Каддафи, но Россия продолжает поддерживать связи 
с официальным Триполи и готова предложить свои услуги. 

"Российская Федерация официально свои дипломатические отношения не порывала, 
поэтому наши посреднические усилия в этом плане могут использоваться. Мы продолжаем 
сохранять дипломатические отношения с руководством этого государства, но это не значит, 
что мы не видим то, что было сделано руководством этого государства", - сказал Медведев. 

 «Утро» 
 

Медведев освободил от должностей 6-х генералов органов внутренних дел 
Президент России Дмитрий Медведев освободил от должностей шестерых генералов 

органов внутренних дел, сообщает в понедельник пресс-служба Кремля.  
Новый состав руководства формируется в рамках реформы органов внутренних дел. В 

настоящее время все сотрудники МВД выведены за штат и вернутся на работу после 
переаттестации, которая должна завершиться до 1 июня, уже в качестве полицейских. Общее 
количество сотрудников МВД РФ к 2012 году должно снизиться на 20%, приблизительно до 
1,1 миллиона. 

Согласно указу, постов лишились генерал-майор милиции Владимир Булатов — начальник 
Центра обеспечения оперативно-служебной деятельности по противодействию экстремизму 
МВД РФ; генерал-майор милиции Игорь Жуков — начальник управления на транспорте МВД 
РФ по Северо-Кавказскому федеральному округу; генерал-майор милиции Александр Куликов 
— начальник управления внутренних дел по Тверской области; генерал-майор милиции 
Николай Михайлов — начальник Сибирского юридического института МВД; генерал-майор 
милиции Владимир Фурсов — начальник УВД по Тамбовской области; генерал-майор 
милиции Александр Числов — начальник Тюменского юридического института МВД. 

На прошлой неделе руководитель администрации президента РФ Сергей Нарышкин, 
который возглавил специальную комиссию по аттестации высшего начальствующего состава, 
сообщил журналистам, что переаттестацию прошли первые 170 руководителей МВД РФ, 
однако кандидатуры некоторых из них были отклонены. 

Тогда фамилии тех, кто не прошел переаттестацию, не назывались. 
РИА Новости 

 
Путину предложили построить энергомост в Японию  

Россия может вернуться к проекту строительства энергомоста "Хабаровский край - 
Сахалин - Япония" с прокладкой подводного кабеля. "Интерфакс" сообщает, что глава 
холдинга РАО "ЭС Востока" Иван Благодырь представил проект энергомоста в ходе 
совещания на Сахалине с участием премьер-министра Владимира Путина в минувшие 
выходные.  
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Проект строительства энергомоста в Японию существует с 1998 года. В 2003 году холдинг 
РАО "ЕЭС России" подписал с японской Sumitomo Corp. протокол о сотрудничестве и 
планировал к 2010 году построить на Сахалине несколько электростанций с одновременной 
прокладкой подводной кабельной ЛЭП до островов Хоккайдо и Хонсю. Тогда стороны 
договорились о разработке ТЭО, однако дальше проработки вопроса дело не пошло.  

Новый проект РАО "ЭС Востока" предусматривает строительство двух угольных станций, а 
также прокладку подводного электрического кабеля с материка до острова Сахалин и до 
Японии.  

Предложение проложить кабель в Японию озвучил вице-премьер Игорь Сечин на 
следующий день после после землетрясения и цунами в Японии 11 марта. Чиновник оценил 
возможные сроки строительства подводного кабеля в два года. Позднее полпред президента 
России в Дальневосточном федеральном округе Виктор Ишаев заявил, что стоимость 
подобного проекта составит 186 миллиардов рублей. По его словам, финансировать проект 
предлагается как из бюджета, так и за счет частных инвесторов.  

Ранее Россия уже заявила, что готова увеличить поставки газа и угля в Японию, 
испытывающую дефицит электроэнергии. Reuters отмечает, что премьер-министр России 
Владимир Путин также предложил японским компаниям принять участие в добыче газа на 
Дальнем Востоке и Восточной Сибири.  

С тех пор, как в Японии произошло землетрясение, Путин неоднократно предлагал 
чиновникам ускорить разработку энергетических проектов на Дальнем Востоке, чтобы 
обеспечить будущий спрос из Японии. 

«Лента» 
 

Новые правила регистрации авто. Революционные изменения  
В среду в «Российской газете» должен быть опубликован документ, который внесет 

существенные изменения в правила регистрации автомобилей. Причем почти все они 
сделают жизнь водителей проще. 

Новый приказ вступит в силу, как ожидается, 3 апреля. И одной из самых главных новостей 
является то, что совсем скоро инспектор при постановке машины на учет больше не будет 
сверять номер двигателя! В приказе сказано, что инспектор должен будет проверить 
идентификационный номер автомобиля (VIN), номер кузова (рамы) и номер шасси. И все. Так 
что больше водителям старых машин не придется волноваться из-за того, что номер 
двигателя стерт, загрязнен или его невозможно отыскать. Мало того, номер двигателя не 
будут вносить даже в документы о регистрации автомобиля!  

Новость вторая – при продаже автомобиля в большинстве случаев теперь не придется 
снимать машину с учета, а потом вновь ставить на учет! Мало того, если бывший и новый 
владельцы машины проживают в одном регионе, то можно будет даже не менять номера! Не 
надо будет заниматься сменой номеров и при получении наследства – в ГИБДД просто будут 
вносить новые данные в базу данных.   

Не надо будет снимать машину с учета и при переезде в другой регион. Достаточно будет 
просто обратиться на новом месте жительства в отделение ГИБДД и поставить машину на 
учет уже там. Также появится возможность выдачи регистрационных знаков с кодами 
регионов, которые уже вышли из пользования, например, 77, 99 и так далее. Эти номера 
ранее были утилизированы, но теперь могут быть перевыпущены. А еще водители получат 
возможность самостоятельно восстанавливать утерянные или поврежденные номера. Это не 
значит, что номера можно будет делать самому на кухне из картона. Просто ГИБДД будет 
отправлять людей в соответствующие организации.  

А вот транзитные номера можно будет получать только в ГИБДД (у коммерческих структур 
отнимут это право). Кроме того, срок действия знака «Транзит» составит ровно 20 дней – 
ранее было от 5 до 20 дней. Причем информация о знаке «Транзит» будет записана в 
паспорте транспортного средства. 

Облегчат жизнь и тем нерадивым автомобилистам, которые продавали свои машины по 
доверенности и теперь постоянно получают квитанции о налогах. В этом случае у 
собственника появится возможность написать соответствующее заявление в ГИБДД и будет 
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введена процедура «прекращения регистрации транспортного средства». В этом случае 
машина объявляется в розыск, но собственник автомобиля при этом не платит налоги. 

«Авто@mail» 
 

Рост цен в стране замедляется. Экономисты называют победу над инфляцией 
временной и даже пирровой 

Бурный рост цен в России постепенно замедляется, и инфляция возвращается к 
привычному прошлогоднему уровню. По итогам марта Росстат отрапортует о среднем 
повышении цен примерно на 0,6% – это вчетверо меньше, чем в январе, и столько же, 
сколько было в марте 2010 года. Отступление инфляции связывают с административным 
давлением на нефтяные компании. Помогла и относительная стабилизация 
продовольственных цен – правда, на более высоких уровнях. Граждане подсчитывают 
инфляционные потери последних месяцев: самыми болезненными они называют рост цен на 
продовольствие и увеличение коммунальных платежей.  

Инфляция в России составляет в годовом выражении сегодня около 9,4%, сообщил в конце 
прошлой недели первый зампред российского Центробанка Алексей Улюкаев.  

По его словам, ЦБ продолжит использовать механизм ставок и резервных требований к 
банкам для снижения инфляции. Центробанк в качестве цели формулирует для себя 
предельный рост цен в 2011 году на уровне 7%. По итогам марта эксперты ЦБ прогнозируют 
инфляцию на уровне 0,6% против 0,8% в феврале, сообщил на заседании президиума 
правительства на прошлой неделе глава ЦБ Сергей Игнатьев. В целом мы можем уложиться 
в наш ориентир – в 6–7% за год»,– добавил он. До замедления в конце февраля – начале 
марта рост цен в стране заметно опережал показатели прошлого года, и многие эксперты 
прогнозировали, что инфляция может выйти на двузначные показатели.  

В январе 2011 года рост цен составил 2,4% против 1,6% в январе 2010 года. Однако после 
снижения цен на топливо благодаря административному давлению правительства на 
нефтяные компании показатели инфляции в феврале–марте вернулись к прошлогодним 
уровням (в феврале-2011 Росстат сообщил о росте цен на 0,8%, против 0,9% в феврале 2010 
года).  

Правда, экономисты называют победу над инфляцией временной и даже пирровой. 
Производители бензина при первой же возможности постараются наверстать упущенное. Да 
и на мировом рынке продовольствия пока не видно стабильности. «Замедление темпов роста 
цен можно объяснить двумя факторами. Во-первых, окончилось действие эффекта засухи и 
подорожания прошлогоднего урожая – все эти более дорогие ресурсы уже вовлечены в 
производство и оказались на рынке. Во-вторых, сохраняется административное давление на 
производителей топлива», – говорит ведущий экономист Центра развития Валерий Миронов. 
Правда, по его словам, Россия может еще испытать на себе рост мировых цен на 
продовольствие, поскольку на мировом рынке сохраняются риски неурожая в 2011 году, 
которые могут спровоцировать новый подъем цен. Более правдоподобным прогнозом по 
инфляции в 2011 году Миронов считает 8,5–9%.  

Между тем граждане подводят итоги осенне-зимней инфляционной волны. Лишь 4% 
работающих россиян заявили, что не испытали на себе болезненных последствий повышения 
цен – такие данные публикует Исследовательский центр рекрутингового портала SuperJob.ru 
по результатам мартовского опроса тысячи граждан работоспособного возраста. Отвечая на 
вопрос «Рост цен на какие товары или услуги с января 2011 года стал для вас наиболее 
болезненным?» граждане указывают прежде всего продукты питания (43% упоминаний). 
Второе место занял рост квартплаты и тарифов ЖКХ (34%). А подорожание бензина и 
горюче-смазочных материалов оказалось на третьем месте (18%).  

Примечательны и комментарии граждан, которые ищут причины аномальной инфляции. 
«Картошка по 50 руб/кг, тогда как осенью была по 15 руб. Для снабжения центральной части 
РФ власти, похоже, скупают картофель за Уралом, где уже заметен дефицит», – пишет 
житель Новосибирска. «Рост цен за коммунальные услуги болезненный в моральном плане! 
До сих пор не могу понять, кому и за что плачу», – отмечает замначальника лаборатории из 
Красноярска. «Бензин А-92 подорожал по сравнению с прошлым годом на 1,5 рубля», – пишет 
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завхоз из Нижнего Новгорода. Болезненно реагируют респонденты на рост цен на табак, 
алкоголь, медицинские услуги (лечение зубов, слуховое протезирование), лекарства и услуги 
доступа в Интернет. 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Социалист против капиталиста 

Начавшаяся война в Ливии, похоже, выстрелила-таки по единству тандема Медведева-
Путина. Медведев и раньше позволял себе критиковать выступления Путина, но так жестко, 
как сегодня, это еще не звучало. Похоже, и правда, пути соправителей России начинают 
зримо расходиться. 

Сначала о словах. Премьер РФ Владимир Путин сегодня снова вторгся в «огород» 
Дмитрия Медведева (внешняя политика по Конституции – прерогатива президента РФ) и 
весьма немягко прошелся как по российской дипломатической линии по «ливийскому» 
вопросу, так и по позиции США, с которыми Дмитрий Медведев устанавливает 
демонстративно дружественные отношения. Послушаем предыдущего президента РФ, в 
вопросах внешней политики, как мы все понимаем, далеко не мальчика. 

Владимир Путин заявил сегодня в разговоре с рабочими Воткинского завода в 
Удмуртии, что резолюция ООН о боевых действиях в Ливии «неполноценна и ущербна», 
добавив, что она разрешает все и напоминает средневековый призыв к Крестовым походам. 
Путин отметил, что ливийский режим ни по каким параметрам не подходит к критериям 
демократической страны. «Но это не значит, что кому-то позволено вмешиваться во 
внутриполитический, даже вооруженный конфликт извне с целью защиты одной из сторон. 
Резолюция ООН является неполноценной и ущербной. Она позволяет вторжение в 
суверенную страну. Беспокоит та легкость, с которой принималось решение о применении 
силы. В политике США это принимает стабильную тенденцию», — сказал премьер-министр. 

Теперь ответ президента России. По словам Дмитрия Медведева, применение 
западной коалицией силы в Ливии непропорционально ситуации, сложившейся в стране. «То, 
как развиваются события в Ливии, свидетельствует о том, что, к сожалению, начались 
реальные боевые действия. Однако применение силы должно быть пропорционально тому, 
что происходит. То, что в результате этих действий пострадали гражданские объекты и, по 
неподтвержденным пока данным, погибли невинные люди, показывает, что, к сожалению, 
этого добиться государствам, принимающим участие в соответствующих военных 
мероприятиях, не удалось», — заявил Медведев. 

Вместе с тем он подчеркнул, что Россия отслеживала ситуацию в Ливии и осудила 
действия руководства страны в отношении народа. По словам Медведева, РФ не считает 
резолюцию Совбеза ООН по Ливии неправильной. «Эта резолюция в целом отражает наше 
понимание ситуации в Ливии, поэтому мы не воспользовались правом вето», — отметил 
президент, добавив, что это был «квалифицированный отказ от ветирования». По его словам, 
Россия пропустила резолюцию осознанно — таковы были инструкции министерству 
иностранных дел, и они были выполнены. Медведев также призвал к максимальной 
аккуратности в заявлениях, касающихся событий в Ливии. «Недопустимо использовать 
выражения, которые, по сути, ведут к столкновению цивилизаций — типа крестовых походов и 
так далее. Это неприемлемо», — подчеркнул президент. 

Из двух приведенных монологов разумным людям, думаю, понятно, что один другого, 
не называя по имени, жестко прикладывает, а другой не лезет за словом в карман. Причем, в 
этом заочном споре соправителей, как никогда ранее, очевидна их внешнеполитическая 
ориентация. Медведев – явный западник, Путин – почвенник, русак, то есть политик, 
предпочитающий свой путь в мировом развитии. Это очень важное раскрытие карт перед 
выборами 2012 года, даже если оба в комментариях по Ливии лукавят на злобу дня, – до 
главного плебисцита первой половины десятилетия в России осталось всего ничего, и эти их 
позиции из общественной памяти будет сложно вытравить. 
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Понятно, что позиция Медведева большинству населения в России покажется не очень 
правильной – уж шибко у нас не любят и США, и Европу – и есть за что. Зато привечают 
слабых и униженных, даже если они таковыми выглядят только в наших глазах. Но, на самом 
деле, Путин-то сказал не об этом. Он совершенно верно отметил, что режим Каддафи – далек 
от цивилизованного, но это вовсе не повод уничтожать мирное население страны, им 
возглавляемой. Кстати, отмечу от себя, это справедливо и в отношении войны в Ираке. Не 
менее разумной, да и умной, если честно, выглядит мысль премьера о том, что не стоит лезть 
в чужой монастырь со своим уставом – сколько раз те же янки это на нашей памяти делали, и 
всегда итог был нерадостный – что в Югославии, что в Ираке, что в Афганистане. Мысль 
Путина о Крестовом походе тоже не лишена смысла, кстати, потому что имеет место 
нападение христианских государств на, пусть по идеологии и социалистическую, но по 
конфессиональной картине распределения населения – мусульманскую страну. Ну, слова 
Путина о США оставим за скобками, — к сожалению, тут спорить не о чем совсем. 

Итак, Путин обозначил свои позиции, и они предельно понятны. Все это важно для 
понимания, как Путин поступит в аналогичной ситуации, если станет президентом в 2012 году. 
То есть резолюция Совбеза ООН №1973, если бы сейчас президентом РФ был Владимир 
Путин, обречена на ветирование Россией. Медведев же, напротив, доказывает, что сия 
резолюция – решение проблемы, и Россия ее не поддержала почти случайно. 

Как объяснить такое расхождение соправителей? Довольно просто – они люди разной 
генерации, разных поколений. Путин, как Человек Советский, не верит Западу (заметим, 
часто по делу). Медведев – вылезший из-за спины Путина, политик, солидаризируется со 
всем западным. Его идея понятна – реинкарнация образа Горбачева, максимальное 
сближение России и Запада, технократическое донорство, попытка побрататься с Америкой. 
Случится ли на этот раз? 

Однако, на что бы ни были настроены соправители по ливийскому вопросу, понятно, 
что во внутриполитической повестке – это вопрос десятый. Для нас важнее – может ли этот 
локальный конфликт отразиться на общей расстановке сил перед выборами 2012 года? 
Похоже, может. Ведь впервые соправители так явно разошлись в идеологических 
предпочтениях. Путин в данном споре выглядит явным социалистом, тогда как Медведев – 
капиталистом империалистического толка. Позволим себе предположить, что именно под 
этими знаменами они и проведут дуэль в 2012 году, и драчка на этих выборах будет 
жестокой. 

«Росбалт» 
8. Курс валют 

                      По данным ЦБ  РФ курс валют  с  22.03.2011 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

28, 3675 ▼ 0, 11 

EUR 
 

40, 1996 ▲ 0, 14 

9. Прогноз погоды 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке  

 


